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FÉDÉRATION FRANÇAISE de PÉTANQUE et de JEU 
PROVENÇAL 

 

Agréée par le Ministère de la Jeunesse et des Sports 

Comité Régional OCCITANIE 

 

COMITÉ DÉPARTEMENTAL DU TARN 

CONVOCATION 

70ème CONGRÈS DÉPARTEMENTAL DU TARN 

DE PÉTANQUE ET DE JEU PROVENÇAL  

 

SAMEDI 16 NOVEMBRE 2024 à 14h00 

MAISON DE QUARTIER DE RANTEIL 

7 RUE MARTHE GAUTIER 

81000 ALBI 

 

Organisé par le Comité Départemental du Tarn de Pétanque et Jeu Provençal 

 

14h00   OUVERTURE DU CONGRÈS 

 Appel des sociétés – vérification des pouvoirs 
 Allocution du Président du Comité Départemental M. Marc FABRE 
 Approbation du procès-verbal du congrès de LACAUNE 
 Rapport moral par M. Joseph MARTINEZ Secrétaire Général du CD.  
 Rapport financier par M. Pierre BALESTER Trésorier du CD 
 Rapport des vérificateurs aux comptes. 
 Rapport des commissions. 
 Entracte 
 Présentation du budget prévisionnel 
 Licences – Assurances – Mutations – Catégorisation – Championnats Départementaux 
 Concours Nationaux et Grands Prix : 

 - coupe de France des clubs – coupe du Tarn des clubs 
 - Championnat par équipes des clubs : 
  Féminins –Vétérans – Open –Jeu Provençal 

 Vœux des sociétés 
 Décisions du Comité 
 Questions diverses 
 Remises des récompenses. 
 Vote du nouveau bureau du Comité pour 2024 à 2028. 
 Clôture 

 

RAPPEL 
Article 5 du Règlement Intérieur du Comité : 
Toute société absente de l’Assemblée Générale sera sanctionnée d’une amende de cinquante euros 
(50€), montant révisable chaque année. 
Article 9 des Statuts du Comité : 
Le vote par correspondance n’est pas autorisé, toutefois une association peut recevoir un pouvoir pour 
représenter une association absente. Un seul pouvoir par association. 
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OUVERTURE DU 70ème CONGRES 

DEPARTEMENTAL 

DE PETANQUE ET JEU PROVENCAL ALBI 2024 

 
Par Marc FABRE  

Président du Comité Départemental de Pétanque et Jeu Provençal du Tarn 
 

 

Mesdames, Messieurs je vous souhaite à toutes et à tous la bienvenue pour le 70ème congrès 
Départemental à ALBI. 
Je remercie tous les membres présents, ainsi que tous nos partenaires et élus, toujours fidèles 
à ce rendez-vous. 
 
Je voudrais excuser :  

Toutes les personnalités n’ayant pu nous honorer de leur présence. 
Mme Carole DELGA Présidente de la Région OCCITANIE. 
Mr Christophe RAMOND Président du Conseil Départemental du Tarn. 
Mr Le Préfet du Tarn. 
Mme Marie Madeleine CLAMENS Présidente de la Région OCCITANIE. 
 

J’ai le plaisir d’accueillir à la tribune : 

Mme Isabelle ESPINOSA Vice-présidente du conseil Départemental du Tarn déléguée aux 
sports. 
Mme Stéphanie GUIRAUD – CHAUMEIL Maire d’ALBI. 
Mr Vincent RECOULES Conseiller Régional Occitanie. 
Mr Philippe BONNECARRERE Député représenté par Mme Julie CAPO ORTEGA. 
Mr Jean Marc MURILLO Ambassadeur du Boulodrome de la Madeleine à ALBI. 
Mr Jean François CHAFFRET Président d’Honneur du Comité Départemental. 
 
Après vérification des feuilles de présence, le quorum étant atteint avec sociétés 81 sociétés 
présentes sur 92 sociétés. 
Le rapport moral est voté à l’unanimité ainsi que le rapport financier après la lecture du rapport 
des vérificateurs aux comptes. 
 
Je déclare ouvert le 70ème congrès Départemental de Pétanque et Jeu Provençal du Tarn. 
Je voudrais remercier Mme la Maire de la ville d’ALBI, qui nous reçoit aujourd’hui dans sa 
commune. 
Mes pensées vont tout naturellement à ceux qui durant l’année écoulée ont été 
douloureusement éprouvés et à ceux qui malheureusement nous ont quittés au cours de cette 
année.  
Minute de silence 
Nous allons procéder à L’approbation du congrès de LACAUNE. 
 Le 69ème congrès de LACAUNE du 09 décembre 2023 est approuvé à l’unanimité. 
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CONGRES D’ALBI 2024 
 

Mmes et Mrs les Présidents, Mesdames et Messieurs les membres du comité Départemental. 
C’est avec pas mal d’émotion, que je m’adresse à vous aujourd’hui, car comme vous le savez, 
c’est mon dernier Congrès en tant que Président du Comité Départemental.  
Après avoir beaucoup hésité autour de mon départ à ce poste, c’est enfin une réalité. 
Suite à 12 années de présidence et 30 ans d’implication dans le Comité, je voudrais d’abord 
remercier tous ceux qui m’ont aidé et entouré au cours de ces nombreuses années : les 
différents membres de tous les mandats avec une pensée émotionnelle pour ceux qui nous 
ont quittés. 
En cette année Olympique, c’est l’occasion de distribuer des médailles (médaille d’or bien sûr), 
car je voudrais remercier et saluer l’implication de deux précieux collaborateurs qui m’ont 
toujours épaulé durant les trois mandats de Présidence et qui ont comme moi décidés de 
prendre du recul. 
Tout d’abord Mr Joseph MARTINEZ, notre secrétaire toujours disponible et efficace, que je 
qualifierai d’encyclopédie de la Pétanque car il connaît et sait tout gérer. 
Le deuxième, c’est Mr Pierre BALESTER, notre trésorier qui non seulement d’être un excellent 
joueur, plusieurs fois titré dans notre département est un incontournable gestionnaire toujours 
juste, efficace et loyal il suffit d’analyser la comptabilité de notre comité depuis sa prise de 
fonction en 2012. 
C’est pour moi, comme chaque année, un grand plaisir de vous retrouver et c’est très 
chaleureusement que j’accueille ici chacun d’entre vous. 

 

Mesdames, Messieurs, amis sportifs. 
 
Notre avons toujours voulu vous proposer une saison de qualité et de partager avec vous la 
passion qui est la nôtre pour la pétanque. Des objectifs ambitieux à la hauteur de nos 
moyens, mais surtout une conduite exemplaire, du respect et du beau jeu, voilà tout ce que 
nous souhaitions. Mon implication et mes motivations ont toujours été fortes pour faire en 
sorte que notre Comité Départemental renvoie une image positive de notre sport. 
La pétanque est un sport véhiculant des valeurs d’engagement, de courage, de solidarité, de 
compétition, mais aussi de forte convivialité. Avec tous les membres du comité directeur, nos 
dirigeants, nos éducateurs, nos arbitres, nos joueuses et joueurs, je désire modestement 
fédérer autour de ces valeurs. J’espère que nous aurons réussi avec l’ensemble de ces 
personnes à maintenir cet esprit de camaraderie et de partage, afin de contribuer à répondre 
beaucoup plus facilement aux objectifs de chacun, à savoir la pratique de la pétanque de 
qualité pour jouer au plus haut niveau possible, mais aussi une pétanque pour tous, quel que 
soit l’âge et le niveau. 

- Secrétariat : Je voudrais remercier notre secrétaire Laurence LALIGANT, pour son 
engagement et pour ses compétences, qu’elle a mises à la disposition du Comité. Merci à 
Laurence qui est présente ici. 

- Calendrier : Comme chaque année, nous avons mis en place le calendrier 2025 en 
accord avec le calendrier Fédéral et Régional en souhaitant de pouvoir le respecter dans sa 
totalité, sous réserve de quelques modifications préconisées par le nouveau comité. 

- Situation des licences : Pour cette année 2024 nous constatons une nouvelle 
augmentation des licences (4 367licenciés) et nous approchons le nombre référence que nous 
avions en 2019. Je m’adresse aux présidents de club, pour qu’ils fassent la promotion de notre 
sport surtout au niveau des jeunes sachant que le comité départemental aide les sociétés qui 
font un effort significatif pour la formation et les compétitions des jeunes. 
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- Parlons finances : Le compte de résultats fait apparaître un bénéfice de 18 303 

€, notre trésorier Pierre BALESTER qui fait toujours un travail irréprochable, vous 
retracera en détail la gestion de l’année 2024. 

J’en profite également pour remercier le Conseil Départemental qui nous soutient 
financièrement chaque année, merci Mme ESPINOSA. 
 
 - Au niveau sportif : 
Les résultats aux championnats de la région et de France ne sont pas à la hauteur de nos 
espérances. Des résultats très moyens par rapport aux précédentes saisons. 
Lors de son intervention, notre secrétaire vous donnera les différentes prestations des équipes 
Tarnaises. 

- Région Occitanie :  
En cette année Olympique, comme pour notre comité, il y aura le renouvellement du comité 
directeur pour le Comité Régional Occitanie (4 ans) qui se déroulera à Montauban les 14 et 
15 décembre 2024. 
Cette élection se déroule sous forme de liste comme pour notre comité. 
A l’heure actuelle à ma connaissance, il n’y a qu’une seule liste dirigée par Mr Francis RICARD 
du CD31, qui m’a demandé de représenter le département du Tarn, ce que j’ai accepté. 

- Action Développement 
Comme tous les ans, nous avons participé à l’organisation en partenariat avec Handisport 
Pétanque au boulodrome départemental, les championnats Handisport de la Région Occitanie 
qui étaient qualificatifs pour les championnats de France. 
Ce fut une journée conviviale intéressante pour tous : organisateurs, joueurs, arbitres. C’est 
une autre manière d’approcher le Sport Pétanque. 
 
 
 
Chers amis, il serait prétentieux de dire que beaucoup a été fait, je pense au contraire que 
beaucoup reste à faire, pour que notre sport puisse se développer comme il se doit. Je quitte 
la présidence laissant une situation sportive efficace et réaliste et également une situation 
financière limpide et saine à une autre équipe le soin de diriger. Que peut-on souhaiter à un 
Président, nouvellement élu ! Je lui souhaite la même collaboration que vous m’avait 
accordée. Je suis persuadé qu’avec l’équipe qui l’entourera, il emmènera des nouvelles idées, 
des améliorations et connaitra un réel succès. 
En terminant, je voudrais mentionner combien j’ai apprécié l’esprit que les membres du comité 
ont démontré au cours de mes mandats et j’ajouterais que mon passage au Comité 
Départemental de Pétanque du TARN, et plus particulièrement en tant que Président a été 
pour moi une belle et enrichissante expérience. Je souhaite au nouveau Président et à la 
nouvelle équipe la plus grande réussite. 
 
Mesdames et Messieurs je vous remercie de votre attention et vous souhaite vous souhaite 
de bonnes fêtes de fin d’année. 
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RAPPORT MORAL DU CONGRES 

DEPARTEMENTAL 2024 

Mr Joseph MARTINEZ Secrétaire 
 

 

Bienvenue à toutes et tous dans cette maison de quartier de Ranteil pour ce 70° CONGRES 
DEPARTEMENTAL DU COMITE DU TARN.  
 
Je remercie la municipalité d’Albi, ainsi que Jean-Marc Murillo et son équipe de bénévoles 
pour leur investissement dans cette organisation afin que nos travaux puissent se dérouler 
dans les meilleures conditions. 
Je remercie également Madame Julie Capo Ortega qui représente Monsieur Philippe 
BONNECARRERE députe de la 1° circonscription du Tarn, Monsieur Vincent Recoules 
conseiller régional et membre de la commission des sports régionales et Madame Isabelle 
Espinosa vice-présidente du Conseil Départemental en charge des sports, qui nous font 
l’honneur d’être présent parmi nous et d’assister à nos travaux. On sait que leur agenda est 
chargé. Ce qui prouve l’intérêt que porte l’état, la région et le département a notre discipline. 
 
Et surtout, merci à vous pour votre présence aujourd’hui et d’avoir délaisser votre quotidien et 
vos occupations pour participer à ce rassemblement statutaire de notre famille. Mais aussi 
rassemblement de l’amitié et de la convivialité. Un congrès est toujours un moment important 
de la vie départementale, c’est le moment des bilans, des constats, mais aussi des décisions, 
des orientations et des propositions pour l’avenir même, si cette année étant élective, vous 
comprendrez qu’aucune décision ne sera prise aujourd’hui par le comité actuel laissant le 
nouveau comité préparer la nouvelle saison. 
 
Merci à vous pour votre engagement bénévole qui malgré une évolution de la société tournée 
vers l’individualisme et le mercantilisme montre si besoin était, que nous sommes encore 
nombreux à croire et à penser que servir vaut mieux qu’être servi ou se servir. 
Je n’oublie pas tous les bénévoles qui œuvrent au sein de vos clubs tous les jours, souvent 
dans l’ombre pour que notre discipline puisse exister et être reconnue comme tel. Je compte 
sur vous pour leur transmettre toute notre gratitude et les remercier de leur dévouement et 
leur abnégation. 
 
Pour la 1° fois dans l’histoire de notre discipline, les clubs vont participer à l’élection du comité 
directeur de la fédération à hauteur de 50% du vote final. Ce vote des clubs aura lieu entre le 
13 et le 18 décembre 2024, pour le 1° tour et éventuellement les 19 et 20 décembre 2024 pour 
le 2° tour. Ce nouveau comité directeur sera composé de 28 membres avec 50% de féminine 
et 50% de masculin, auquel il faut rajouter 2 représentants du collège des sportifs du haut 
niveau, 2 pour les éducateurs, 2 pour les arbitres et 2 pour les régions. Les arbitres et les 
éducateurs voteront entre le 2 et 4 décembre 2024. Le vote sera proposé en liste bloque à ce 
jour 2 listes seraient déclarées. 
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La tradition veut que je commence ce rapport par l’état des licences pour la saison 2024. Le 
comité du Tarn recensait en 2024 92 clubs composes de 4367 licences reparties de la façon 
suivante : 
 

 BF BM MF MM CF CM JF JM SF SM VF VM  

2023 1 6 11 52 14 59 8 38 403 1556 303 1693 4144 

2024 2 9 10 54 14 54 4 50 420 1583 339 1828 4367 

 +1 +3 -1 +2 = -5 -4 +12 +17 +27 +36 +135 +223 

 

Evidemment a l’annonce de ces chiffres on ne peut que se réjouir de l’augmentation des 
licences de 223 même si malheureusement depuis des années le nombre des licences jeunes 
chute inexorablement (il y avait 257 licences jeunes en 2017, puis 197 licences en 2024, soit 
une perte de 60 licences) et ce malgré les 50 000€ investit par le comité durant ce dernier 
mandat.  
Pour info, le nombre de licences à la fédération est de 30 3459, soit 21 118 de plus que 2023. 
Afin de ne pas vous imposer des répétitions d’informations ou de résultats. Je laisserai le soin 
aux différents responsables de commission de vous faire leur compte-rendu. 
 

 

PARTICIPATION AUX CHAMPIONNATS  

AUX COUPES  

 CHAMPIONNATS DES CLUBS 
 

 ALBI CASTRES GRAULHET TOTAL 

T MIXTE 64 115 68 247 + 7 

DSM 130 175 86 391 - 73 

TAT FEMININ 48 93 55 196 + 2 

TJP 10 12 25 47 + 11 

DJP 12 36 16 64 - 14 

T VETERAN 42 76 50 168 -16 

D VETERAN 64 46 96 206 -8 

TSM 80 132 68 280 + 6 

TSF 20 27 17 80 + 18 

TAT MASCULIN 219 299 166 682 + 94 

D MIXTE 82 191 100 373 + 53 

T PRO 92 146 84 322 + 11 

DF 35 50 36 121 + 29 

TM VETERAN 11 22 23 56 

CDC PROVENCAL    29 = 

CDC OPEN    211 + 21 

CDC VETERAN    152 + 31 

CDC FEMININ    49 + 2 

CDT OPEN    67 +4 

CDT VETERAN    51 +3 
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CHAMPIONNAT NATIONAL DES CLUBS 2024 

OPEN 

LA BOULE D’OR GAILLAC FINI 3° ET SE MAINTIENT MAIS RATE   LA QUALIFICATION DE 

PEU 

 

FEMININ 

LA PETANQUE SPORTIVE LABRUGUEROISE FINI 6° ET DESCEND EN CRC 

 

 

CHAMPIONNAT REGIONAL DES CLUBS 

FEMININ 

Jonquieres fini 3° 

Le parc Albi fini 4° 

Brassac fini 6° 

 

OPEN 1° DIVISION 

Le parc Albi fini 1° et se qualifie pour les phases finales des 7et 8 décembre à Labruguière 

La Bouriatte fini 4° 

 

OPEN 2° DIVISION 

Aussillon fini 3° 

Saint Juery 1 fini 6° 

Saint Juery 2 fini 7° et descend en CDC 

 

La Pétanque Graulhetoise finit 8° et descend en CDC 

 

JEU PROVENCAL 

La Boule d’Or Gaillac finit 1° et se qualifie pour les phases finales et perd en ¼ contre Le 

Moulin à Vent  

Le Grand Rond Saint-Sulpice finit 6° et descend en CDC 

 

VETERAN 

Le Parc Albi 1 finit 4° 

Le Parc Albi 2 finit 6° 

 

La pétanque Saint-Juerienne finit 2° 
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CHAMPIONNAT DEPARTEMENTAL DES CLUBS 

FEMININ 

 

1° DIVISION : La Bouriatte qui monte en CRC 

2° DIVISION : La Boule d’Or Gaillac 

3° DIVISION : Pétanque du Parc Albi 
 

OPEN 

1° DIVISION : Joyeux Pétanqueurs Couffouleux Rabastens qui monte en CRC 

2° DIVISION : Pétanque Frejeville 

3° DIVISION : Joyeux Pétanqueurs Couffouleux Rabastens 

4° DIVISION : Pétanque Busquoise 

5° DIVISION : Pétanque Les Artistes De La Boule 

6° DIVISION : Pétanque Valençinoise 

7° DIVISION : Etoile Sportive Aussillonaise 

8° DIVISION : Pétanque Marssacoise 
 

VETERAN 

1° DIVISION : La Boule d’Or Gaillac qui monte en CRC 

2° DIVISION : Joyeux Pétanqueurs Graulhetois 

3° DIVISION : Pétanque Puylaurentaise 

4° DIVISION : Pétanque Labruguiéroise 

5° DIVISION : joyeux Pétanqueurs Couffouleux Rabastens 
 

JEU PROVENCAL 

1° DIVISION : la Bouriatte Castres qui monte en CRC 

2° DIVISION : Pétanque Lautrecoise 

 

 

Un immense bravo à tous ces clubs champions et à travers eux a tous les clubs qui ont 
participé à ces championnats par clubs dont le seul but est de faire jouer les joueurs dans un 
esprit convivial et non lucratif. Ces championnats de clubs sont le présent et l’avenir de notre 
fédération et doivent rester une priorité. Peut-être faut-il en finir avec les compétitions ou le 
seul attrait est l’argent et non l’amour du club et qui génèrent la majorité des incidents sur les 
terrains et ou certains joueurs confondent la licence avec une carte bancaire ou une carte de 
travail. A la place peut-être faut-il faire une place plus importante aux compétitions par clubs 
qui permettent de commencer à des heures précises et finir a des heures raisonnables et qui 
permettent à chaque joueur de jouer à son niveau. Pour exemple une journée de championnat 
de clubs open c’est 1800 joueurs sur les terrains alors qu’une journée avec 3 concours officiels 
en triplette c’est 400 joueurs. Une question se pose :  à quand la licence loisir et la licence 
compétition ? 
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PALMARES 2024 

 

Je vais vous donner les champions et en même temps leur parcours au championnats de 

France 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

TETE A TETE FEMININ LOVATEL OCEANE 
PETANQUE LA BOURIATTE 

BARRAGE 

DOUBLETTE FEMININ PEYRAT TIMBAL ANNE 
PEYRAT TIMBAL OLIVIA 
GRAND ROND SAINT SULPICE 

32° 

TRIPLETTE FEMININ BESSIEUX KARINE 
CRAYSSAC ANGELINA 
MANA LAETITIA 
PETANQUE JONQUIERES 

POULE  

DOUBLETTE MIXTE BONHOURE SANDRA 
HERGERT THEO 
LA BOULE D’OR GAILLAC 

16° 

TRIPLETTE MIXTE GOXE GARANCE 
FAUSTIN JIMMY 
AUREL-CERES THEO 
LE PARC ALBI 

BARRAGE 

TETE A TETE MASCULIN PAS DE CHAMPION  
DOUBLETTE MASCULIN MASSOUTIER LUDOVIC 

VAYSSETTES JEROME 
BOULE D’OR GAILLAC 

BARRAGE 

TRIPLETTE MASCULIN DUMONT ANGELO 
RIOU CHRISTOPHE 
FAYARD DYLAN 
PETANQUE JONQUIERES 

32° 

TRIPLETTE PROMOTION HERBRECHT NICOLAS 
ANTHES MATTHEO 
BAREI CEDRIC 
PETANQUE SAINT-JUERIENNE 

32° 

DOUBLETTE VETERAN ALIES MICHEL 
PUGINIER REMY 
PETANQUE BRASSAC 

PAS DE FRANCE 

TRIPLETTE VETERAN FEDRIGHI PATRICK 
LOPES JOAQUIM 
RAMOS JOSE 
GAILLAC PETANQUE 

BARRAGE 

TRIPLETTE MIXTE 
VETERAN 

HILAIRET FABIENNE 
HILAIRET PHILIPPE 
LACOMBE JEAN-MARIE 
LE PARC ALBI 

PAS DE FRANCE 

DOUBLETTE JEU 
PROVENCAL 

VITALONE VINCENT LUIGI 
ROUEL YOHAN 
LA BOULE D’OR GAILLAC 

16° 

TRIPLETTE PROVENCAL FARRE JOLAN 
LOURENCO ROMAIN 
ANTHES MATTHEO 
PETANQUE SAINT-JUERIENNE 

POULE 
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RESULTATS CHAMPIONNATS REGIONAUX 2024 

VETERAN 

CUQ DIDER                                       GR SAINT SULPICE 
CARLA JEAN 
LANGLOIS GILLES 

POULE 

MOUZAT GEORGES                         LE PARC ALBI 
FOREST CLAUDE 
GRAVIOU DIDIER 

8° 

CUSSOU JEAN-FRANCOIS               LE PARC ALBI 
PALOC JEAN-PAUL 
COMES ALAIN 

½ FINALE 

 

DOUBLETTE MIXTE 

PEREZ EMMA                                    COUFFOULEUX 
RATHQUEBER TONY 

8° 

GOXE GARANCE                                LE PARC ALBI 
FAUSTIN JIMMY 

8° 

LOPES SOPHIE                                    LE PARC ALBI 
FRAYSSINET LOIC 

8° 

 

TRIPLETTE MASCULIN 

BARTHES CEDRIC                              LA BOURIATTE 
REINHARD JASON 
REINHARD DANIEL 

8° 

BRUN CHARLES                                 COUFFOULEUX 
BRUN CHUN 
LOVATEL NICOLAS 

8° 

DELGA GREGORY                              LA BOULE D’OR GAILLAC 
FERAL FLORIAN 
VAYSSETTES JEROME 

1/4 

 

TRIPLETTE FEMININ 

SIGUIER MONIQUE                           BRASSAC 
GARCIA HUGUETTE 
SIRE MARIE-PAULE 

BARRAGE 

LOVATEL OCEANE                              LA BOURIATTE 
TORRECILLAS ELODIE 
ROUANET NATHALIE 

1/4 

SALVETAT CATHERINE                       BRASSAC 
BOUSQUET JOCELYNE 
DOGADOS VERONIQUE 

BARRAGE 
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TRIPLETTE MIXTE 

FARRE VALERIE                                    SAINT JUERIENNE 
CHEVALIER GILLES 
BARBERIN GREGORY 

POULE 

PASSEMAR MARIELLE                       LA BOULE D’OR GAILLAC 
HERGERT THEO 
JULIA DAVID 

BARRAGE 

TONIONI LAURA                                 CAGNAC LES MINES 
TONIONI GUILLAUME 
BRUN JOSEPH 

BARRAGE 

 

TRIPLETTE PROMOTION 

CATHALAU JEROME                          BUSQUE 
LARROQUE PHILIPPE 
ROSSI-COTELLA JEREMY 

POULE 

GARRIGUES OLIVIER                         BRASSAC 
BEZIAT DYLAN 
ROSSIC AURELIEN 

8° 
 

VERNIER HERVE                                ARTHES 
ANDRE JEAN-MARC 
FABRE JEAN-LUC 

1/4 

 

DOUBLETTE MASCULIN 

AUREL-CERES THEO                         LE PARC ALBI 
LANET THOMAS 

8° 

LARROQUE KEVIN                            LE PARC ALBI 
PAYET ABEL 

8° 

DEBARD DAVID                                ARTISTES DE LA BOULE 
ESPADE MIKAEL 

1/2 

 

TETE A TETE MASCULIN 

LANET THOMAS                                LE PARC ALBI 8° 

FERREIRA ANTONIO                         REALMONT BARRAGE 
 

DOUBLETTE FEMININ 

TORRECILLAS MELANIE                      LABRUGUIEROISE 
DA COSTA CECILIA 

BARRAGE 

LACOMBE BRIGITTE                            LE PARC ALBI 
LARROQUE CELINE 

BARRAGE 
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TETE A TETE FEMININ 

VAUR AURORE                                     LE PARC ALBI 8° 

ALBINET CLARA                                    LE PARC ALBI BARRAGE 

GOXE GARANCE                                   LE PARC ALBI 1/4 
 

 

TRIPLETTE JEU PROVENCAL 

MASSOUTIER LUDOVIC                     LA BOULE D’OR GAILLAC 
BOISSIERE PATRICE 
VAYSSETTES JEROME 

BARRAGE 

BRY STEPHANE                                    LA BOURIATTE 
ROUANET NICOLAS 
REINHARD JASON 

8° 

 

DOUBLETTE PROVENCAL 

 

 

 

 

MUTATION 

Pas de changement tout joueur ou joueuse désirant changer de club doit remplir le formulaire. 

La Fédération a abandonné le triptyque pour une feuille d’intention de mutation. Ce document 

devra être signer par le club quitter puis envoyer au comité avec le paiement, et rendu au 

joueur par le comité soit par mail soit par courrier, si une enveloppe timbrée accompagne la 

feuille de mutation. Aussi je vous conseille de vous servir de notre demande mutation avec un 

feuillet blanc qui va au comité ou au responsable de secteur avec le paiement et un feuillet 

rose que garde le joueur. Ce formulaire est téléchargeable ou imprimable sur le site du comité. 

Les mutations peuvent être demandées toute l’année à condition que le licencie n’ai pas repris 

sa licence dans l’année en court 

Les mutations hors département sont toujours à 50€, et les mutations dans le département à 

30€. 

Si un licencie ou une licenciée n’apparait plus dans la base fédérale GESLICO, après la purge 

annuelle il ou elle sera considéré(ée) comme nouveau licencie ou nouvelle licenciée. 

Si un joueur ou une joueuse appartenant à une association qui est dissoute de droit avec un 

récépissé de déclaration en préfecture ou de fait ‘disparition des organes légaux, cessation 

d’activité, sans renouvellement d’affiliation dûment signaler par écrit) en cours d’année, pourra 

demander sa mutation pour la saison suivante vers le club de son choix. Dans ce cas la 

mutation interne reste gratuite par contre la mutation externe est payante. 

Les mutations jeunes sont gratuites sauf pour la catégorie junior et pour les cadets dernière 

année qui passent juniors. 
 

 
 

CASSAGNAUD KEVIN                          AUSSILLON 
CASSAGNAUD FLORENT 

8° 

DELGA GREGORY                                LA BOULE D’OR GAILLAC 
EL GLAMOUSS MOHAMED 

BARRAGE 
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LICENCE 

Depuis l’an dernier plus besoin de certificat médical ou de questionnaire de santé pour les 
licences seniors. Par contre pour les licences jeunes plus de certificat médical mais toujours 
le questionnaire de santé spécifique aux joueurs jeunes. Ce questionnaire est téléchargeable 
sur le site du comité. 
Sur le formulaire de demande de licence individuel il a été rajouté une case pour identifier les 
licenciés (ées) ayant le statut handicapé (ée). 
Je tiens à vous rappeler que les compétitions vétéran commencent le jeudi 4 janvier et que les 
licences doivent être validées pour participer aux concours donc incitez vos joueurs vétéran 
de renouveler leur licence au plus tôt. 
Tout joueur qui n’a pas renouveler sa licence depuis au moins 5 ans n’est plus dans la base 
des licenciés de la fédération et devra demander une nouvelle licence avec une photo. 
Pour le renouvellement des licences pour la saison 2025 vous pourrez les apporter  
Pour le secteur Albi-Carmaux au comité à partir du lundi 2 décembre tous les lundis de 13h30 
jusqu’à 17h30 avec récupération les vendredis de 13h30 jusqu’à 16h30 
Pour le secteur de Castres :  les permanences seront assurées par Philippe Garric tous les 
samedis au Boulodrome de Labruguière de 9h00 à 12h00 et tous les dimanches de 9h00 à 
12h00 au Boulodrome de Lempaut de 9h00 à 12h00 à partir du samedi 30 novembre 2024. 
Pour le secteur Graulhet-Gaillac : les permanences seront assurées par Jean-Pierre Auge 
tous les vendredis de 14h00 à 17h00 et tous les samedis de 9h00 à 12h00 au Boulodrome de 
Busque à partir du vendredi 29 novembre 2024. 
 

CLASSIFICATION 
 

Après l’année de transition 2024 la réforme de la classification va prendre pleinement effet en 
2025. Je vous rassure c’est la même usine à gaz que 2024. Seul les champions 
départementaux seront classés élite (plus d’élite avec + de 50 points). Le seuil pour être 
honneur en 2025 est de 9 points pour le Tarn. En 2024 sur 4367 licenciés 175 étaient élite ou 
honneur, 555 promotions et 3 637 non classés. 
 En 2024, 636 licenciés ont marqué des points (151 élites 257 promotions 228 non classés). 
En 2025 il y aura dans le Tarn 160 élites et honneur soit 25% des joueurs ayant marques des 
points et 4 207 promotions et non classés. 
 

Avant de conclure ce rapport, comme vous le savez. Je ne me représente pas pour un 
nouveau mandat, c’est donc l’occasion pour moi de vous dire, le réel plaisir que j’ai pris à 
vous côtoyer, certains depuis 1982 en tant qu’arbitre, puis 1993 comme membre du comité, 
mais surtout en tant que secrétaire du comité pendant ces 3 derniers mandats.  Je tenais à 
vous remercier pour votre confiance et votre collaboration. Je garderai un excellent souvenir 
de toutes les personnes avec qui j’ai pu collaborer et échanger. Je voudrais vous exprimer 
ma grande reconnaissance et ma profonde estime. Avoir partagé mon quotidien avec vous 
fut une grande et riche expérience. J’ai beaucoup aimé travailler avec vous, j’ai fait des belles 
rencontres enrichissantes humainement et j’espère que les liens crées survivront à ce 
changement. A vous tous, je vous souhaite de garder votre énergie à toute épreuve de garder 
un esprit ouvert et curieux et la volonté de faire progresser notre discipline au service de tous. 
C’est avec une pointe de tristesse que je vous quitte. Les moments partages ont été 
inestimables et je tiens à vous remercier du fond du cœur pour votre amitié et votre soutien 
en espérant que nos chemins se recroiseront.  
Pour clore ce rapport, je tiens à souhaiter mes meilleurs vœux de réussite et de plaisir dans 
leur mission à la nouvelle équipe qui prendra les rênes du comité départemental.  
Je vous remercie de votre attention et je vous souhaite de passer d’excellentes fêtes de fin 

d’année en famille, avec vos proches, ou entre amis. 
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RAPPORT FINANCIER 
Mr Pierre BALESTER, Trésorier 

 
 
Je salue :  -Madame la suppléante du député P. BONNECARRERE, Julie Capo-Ortega, 

-Madame Espinosa vice-présidente du Conseil Départemental 
-Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, chers amis, 

 
 
A chacune de vos sociétés, Madame Laligant, notre secrétaire administrative, a adressé ces 
documents comptables que nous allons analyser. 
 
Je ne doute pas que votre attention s’est portée sur le résultat de cet exercice 2024. 
Pourquoi cet excédent ? 
 
Au précédent Congrès, nous avions décidé d’appliquer l’augmentation de 2€ du prix de la 
licence, augmentation que notre Fédération, elle, avait mis en œuvre depuis 2021. 
 
Par ailleurs, avec 4367 licenciés, c’est le produit de 223 licences supplémentaires, dont le CD 
a bénéficié, principalement des licences seniors. L’incidence chiffrée apparaît à l’article du 
document envoyé, page RECETTES. 
 
Parmi nos ressources d’importance nous relevons les engagements à nos divers 
championnats, soit individuels soit de club, et là aussi, nous constatons une forte et 
encourageante augmentation bien que des modifications dans le déroulement de certaines 
compétitions aient été appliquées. La contre verse n’a pas eu d’effet sur la participation.   
Notre Comité continue d’avoir le soutien du Département par le biais d’une subvention d’un 
montant de 7 389€ comprenant un bonus jeunes d’1 € par licencié. Nous remercions le 
Département qui reconnaît notre investissement dans l’animation de notre ruralité et de nos 
villes. L’institution Département est intervenue également auprès des clubs, pour leur 
participation aux manifestations « TERRE DES JEUX » en les gratifiant d’une subvention de 
200€ par participation. Ainsi les clubs de Verdalle, Soual, Alban, Grand Rond St Sulpice, 
Pétanque du Parc Albi, Labastisde Rouairoux ont été bénéficiaires de la mesure. 
J’ouvre une parenthèse pour souligner l’importance de nos bénévoles. Sans eux, rien ne 
pourrait se faire, s’organiser. Les uns à tenir le graphique, certains à servir à la buvette, 
d’autres à l’entretien des structures, Un grand bravo à eux. 
Je ferme la parenthèse pour revenir à notre trésorerie. 
 
Donc un grand merci au Département et osons espérer que ce soutien perdurera malgré les 
annonces de coupes budgétaires qui frapperaient nos collectivités. 
Toujours au chapitre « Subventions », l’Agence Nationale des Sports nous attribue 1 500€. 
Nous sommes cependant loin des14 000€ que se voit attribuer un club (je dis bien un Club !) 
de la ville d’Orléans. Voilà 4 ans, que je cherche à comprendre sans succès, aussi contentons-
nous de 1 500 euros, alors que je demandais 3 000€. C’est mon coup de colère bien 
légitime, que je ravale pour en terminer avec le chapitre « Recettes » qui a fait un bond de 19 
411€. 
 
Passons aux dépenses, dominées qu’elles sont, et c’est heureux, par les sommes engagées 
pour nos participations aux championnats de France, aux championnats Régionaux et 
Départementaux, 
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Bien sûr nous devons compter avec les reversements de nos redevances à la Fédération, 
ainsi qu’au Comité Régional Occitanie dont la redevance est passée à 5€ par licencié. 
Jusqu’alors elle était décomptée sur les licences seniors et juniors et pour 3,50€. 
 
 
Je veux faire un focus sur notre politique « jeunes » qui a le plus grand mal à faire décoller le 
nombre de licenciés ceci malgré des efforts méritoires d’animation de l’ETD et financiers de la 
part du Comité, 
Où débusquer les causes ? Faut-il aller les chercher dans l’essence même de la discipline, 
d’un défaut de visibilité, ou autre ? Ce mercredi après-midi je passais aux abords du complexe 
sportif du Rey pour ceux qui connaissent le lieu, J’ai été stupéfait de voir ce grouillement de 
jeunes sur les aires de jeux et autour. Je me suis fait cette réflexion : ne devrions-nous pas 
rapprocher nos propres terrains d’entraînement de ces lieux et offrir du visuel de notre 
discipline et des ateliers qui l’agrémentent. En quelque sorte nous mélanger à cette foule de 
jeunes et peut-être déclencher des adhésions. Par l’ouverture de boulodromes couverts, nous 
concourons à nous isoler. L’essentiel de l’effectif jeunes se concentre sur seulement une 
dizaine de clubs. Depuis 2022 le nombre de vétérans dépasse le nombre de seniors. Il y a 
matière à s’inquiéter car l’écart grandit : 9 en 2022, 37 en 2023, 164 en 2024. Espérons que 
cette tendance ne soit pas irréversible. A méditer, 
J’en termine avec mon exposé qui devrait susciter des questions auxquelles je répondrai. 
 
 
Lecture du rapport des vérificateurs aux comptes. 
 
VOTE 
 
 
Je vous remercie pour votre confiance manifestée aujourd’hui et pendant 12 années. 
J’ai été aidé en cela par une étroite et franche collaboration des responsables de secteur à 
savoir Laurence pour le secteur d’Albi, Pascal pour le secteur Graulhet-Gaillac et Christian 
pour le secteur de Castres. Bien entendu qu’il y a eu quelques bougonnements durant ces 
années, n’est-ce pas Christian, mais sans grande importance ! 
Mes remerciements vont également vers vous, les 92 sociétés qui maillent avantageusement 
le territoire, 
 
Je me félicite d’avoir participé à la gestion de notre Comité au côté de Marc et Joseph. Pour 
ne pas faire d’ombre aux autres membres du Comité, je ne détaillerai pas l’importance que 
Joseph a pu avoir dans cette gestion, C’est tout simplement phénoménal. 
Le rideau tombe, laissant à nos successeurs une confortable aisance financière, sans omettre 
de dire que nos prédécesseurs en avaient autant. 
 
 
Merci à tous. 
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COMMISSION DES JEUNES 
Mr Alain JUILLA 

 
 
Mr Maire de ALBI, Mme Isabelle ESPINOSA Vice-Présidente du Conseil départemental du 
Tarn, Mme Julie CAPO ORTEGA, Mr Vincent RECOULES représentant la Région, Mr Marc 
FABRE Président du Comité du Tarn, Mmes et Mrs Présidentes, Présidents, Représentantes, 
et Représentants des Clubs BONJOUR. 
 
Aujourd’hui, à la clôture de notre mandat, il n’est pas inopportun de jeter un coup d’œil dans 
le rétroviseur. 
 
Certes, nous n’avons pas réussi à faire monter le nombre de licencié dans les diverses 
catégories jeunes. Nous avons seulement réussi à maintenir la barre, sans trop de casse. La 
COVID, l’après COVID, et surtout la bataille des JO de PARIS, que nous avons perdu n’a rien 
arrangé.  
Le BREAKDANCE, le PING PONG, les sports collectifs tels que le RUGBY à 7, et le BASKET 
à 3, ont réussi à faire rêver les jeunes, jusqu’à nous les détourner, vers ces sports plus 
attractifs pour les jeunes. La Fédération autant Nationale, qu’Internationale, ont une grande 
responsabilité.  
 
Toutefois, nous faisons partie de la poignée des Comités qui n’ont pas régressé. Tout ceci, 
grâce à l’investissement, de nos écoles de pétanque, d’une dizaine de clubs, qui n’hésite pas 
à mettre les mains dans le cambouis, afin que les rouages tournent harmonieusement.  
Dans ce mandat, j’ai rencontré des femmes, des hommes complètement investis, à la 
catégorie jeunes. Nous avons eu ensemble, des joies, des peines, des beaux résultats, mais 
aussi des déceptions, des victoires, et des défaites. Tout ceci a créé une cohésion, un groupe, 
qui nous a animé pour aller toujours plus loin, plus haut et plus fort. Sincèrement, je suis fier 
de VOUS, bénévoles, et parents, qui n’avez pas compté sur vos temps de loisirs, et de vos 
foyers. Je ne peux pas passer aussi sous silence, l’éducation que vous enseignez à vos 
jeunes. Nous sommes reconnus comme respectueux, envers les officiels, et les adversaires, 
et surtout, nous laissons les sites propres, tels que nous les avons trouvés en arrivant. Si tout 
le monde pouvait suivre votre exemple !  
 
Le TARN, n’est pas que le centre de l’OCCITANIE, il est aussi un département exemplaire. 
Vous êtes des personnes formidables, et il n’est pas intempestif de vous applaudir 
chaleureusement. BRAVO !!!  
 
Certes, nous n’avons pas de titre de Champion de France !!!  
 
Toutefois dans ces quatre dernières années, nous sommes montés tout en haut de la boite 2 
fois aux TROPHEE DES PEPITES, 2 fois aux titres de Champion de la Région OCCITANIE. 

Une fois sur la 2ème et 3ème marche du TROPHEE DES PEPITES, 3 fois aux 2ème et 3ème 
marche des Championnats de la Région OCCITANIE. Des places honorables aux 

Championnats de France en demi-finale, et ¼ de finale. Et enfin, le TARN a réussi à se 
qualifier pour la 1ère fois, une équipe à la finale du Championnat National des Clubs Jeunes, 

montée à l’image de son coach « Lionel Garibal ». Pas besoin d’épiloguer, il n’y a que le 
résultat qui compte. 
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Avant de passer aux résultats, je ne peux pas passer sous silence le pari réussi. Nous sommes 
les premiers à avoir organisé 3 NATIONAUX TRIPLETTES JEUNES sur le même week-end. 
La barre était très haute, et je pense qu’elle n’est pas prête à être égalée. Organiser c’est bien, 
mais recevoir des félicitations de tous les coins de l’hexagone, c’est gratifiant. Je vous adresse 
mes sincères salutations. Encore une fois BRAVO. 
 
A partir de 2025, sans équivoque, Xavier LINARES dirigera la Commission des Jeunes, et 
aura cette responsabilité de l’élever encore plus haut. En ce qui concerne pour l’ETR, ce sera 
au nouveau Comité Directeur de la Région OCCITANIE à valider la candidature de Xavier 
LINARES. 
 
Je souhaite au nouveau capitaine, bon vent, mer calme, et surtout que la pêche soit bonne … 
Avant de passer au palmarès de cette année, je vous remercie de l’attention que vous avez 
porté sur ce compte rendu de la Commission des Jeunes. Je vous souhaite un bon mandat 
2025 / 2028.  
 
Je vous souhaite une excellente soirée. 
 
 

 
 

 
 

Compte rendu commission d’arbitrage 2024 

Philippe GARRIC 

 

 

 

Etat de l’effectif du corps arbitral : 

 

 1 arbitre national 

4 arbitres régionaux 

10 arbitres départementaux 

 

D’année en année l’effectif du corps arbitral diminue : 

 Retraite pour certains, prise de nouvelles fonctions empêchant d’arbitrer. 

Comment renflouer ce corps ? Le cout pour passer l’examen pour être arbitre revient à 

60€ pour le tronc commun et 60€ pour la formation préalable. 

Comment motiver des personnes à devenir arbitre ? 
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COMPTE RENDU 2024 

Brigitte KNEPPER PRESIDENTE DE LA 

COMMISSION FEMININE 

 

Mesdames, Messieurs les présidents (es) 

Mesdames, Messieurs les élus (es) 

Mesdames et Messieurs 

 

L’année 2024 arrive à son terme, et je tiens à féliciter les joueuses pour leurs esprits 

sportifs lors des championnats et leurs bons résultats. 

Je continuerai avec quelques résultats, suite à l’élocution de Mr Martinez des 

CHAMPIONNATS DE FRANCE et de LIGUE. 

 

Championnats des clubs départementaux, pour cette année 2024,49 équipes ont 

participé, il manquait 5 équipes par rapport à 2023. 

 

Résultats Championnats des Clubs Féminins 2024 :  

 

3ème Division 
Finaliste Pétanque de la gare de Brassac 

Championne Pétanque le Parc Albi 

 

2ème Division 
Finaliste Pétanque du Grand Rond Saint Sulpice 

Championne La Boule d’or Gaillac 

 

1ère Division 
Finaliste Petanque Saint Juerienne 

Championne Pétanque La Bouriatte. Cette équipe monte en ligue. 

 

Pour l’équipe de la Pétanque Sportive Labruguieroise, qui était en CNC redescend en 

CRC et les équipes qui étaient en CRC se maintiennent. 

Félicitations à toutes ces équipes. 

 

Comme vous les savez, l’année prochaine, je ne ferai plus parti du Comite. 

Mais je tiens à remercier les membres de la Commission Féminine et tous les clubs de 

mon secteur qui m’ont soutenu durant mes 4 mandats et me soutiennent toujours. 

La Commission Féminine, vous remercie de m’avoir écouter et vous souhaite de 

bonne fête de fin d’année 
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Rapport sur la Commission de discipline 2024 

Brigitte CORRADO, Présidente de la Commission 

de discipline 

 
 

Bonsoir à toutes et à tous, 

 

Mon vœu de l’année dernière pour n’avoir aucune Commission de Discipline pour mon dernier 

rapport en tant que Présidente ne s’est pas réalisée. A croire que la pétanque est devenu un 

lieu de défoulement pour certains. 

 

 1er DOSSIER : pour bien commencer l’année, en janvier : M. ITAN : 
 Insultes envers des membres du Comité, prononcées en décembre au Congrès 2023, 

puis début janvier 2024 sur « Facebook », sanction ramenée à quatre ans ferme au lieu des 
six prévus au code du règlement « Discipline et Sanctions » et 500 € d’amende. 
 

 2ème DOSSIER : en avril : Mr Prudhomme et Mr Fayard :  
Abandon de la partie en cours du premier envers le second, après des « mots » sur la 

façon de tirer, il a quitté le boulodrome en disant qu’il lui laissait la partie gagnée, avec un 
score de 10 à 10. M. PRUDHOMME a écopé de trois mois ferme, trois mois avec sursis et 30€ 
d’amende, M. FAYARD a été relaxé. 
 

 3ème DOSSIER en septembre : M. LOURENCO :  
Motif retenu : Propos excessifs et conduite inconvenante à l’égard d’un arbitre, sanction 

un an et 60€ d’amende 
 

 Un 4ème DOSSIER n’a pas donné lieu à une Commission pour « vice de forme », le 
rapport n’ayant pas été remis selon le règlement de la Commission de Discipline qui stipule : 
par lettre recommandée avec A.R., par mail ou en main propre par le signataire du rapport 
contre un reçu daté et signé par le donnant et le recevant, afin d’avoir une preuve de la date 
de réception dans les trois cas. Donc affaire sans suite. 
 

Pour terminer mon allocution, je veux souhaiter bonne chance à ma remplaçante pour les 

quatre années à venir. Même si je ne quitte pas le Comité, je laisse ma place pour la Discipline. 

 

Je vous dis bonne année 2025 dans le monde de la pétanque, à toutes et à tous, dans le 

respect mutuel des uns et des autres. 

 

Bonne soirée 

 

 
« UNE PAUSE EST OBSERVEE » 
 
 
A la reprise Monsieur Fabre redonne la parole à Mr Balester pour la présentation du budget 
prévisionnel qui augure d’un exercice ordinaire (voir annexe) 
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VOTE 

 

Vote pour le nouveau Bureau Directeur du Comité Départemental 

Pétanque et Jeu Provençal du Tarn 

 

VOTE EXPRIMES 199 VOIX 

VOTE POUR 166 VOIX 

VOTE CONTRE 26 VOIX 

VOTE VIDE 2 VOIX 

 

VOTE APPROUVE A L’UNANIMITE POUR LE NOUVEAU BUREAU DU 

COMITE 

FÉDÉRATION FRANÇAISE de PÉTANQUE 
Et de JEU PROVENÇAL 

Agréée par le Ministère de la Jeunesse et des Sports 

Comité Régional OCCITANIE 

 

COMITÉ DÉPARTEMENTAL 

DU TARN 

 

ELECTIONS AU COMITE DEPARTEMENTAL 2024 

Mr JUILLA Alain   Candidat sortant 

Mr AUGE Jean Pierre  Candidat sortant 

Mme CORRADO Brigitte  Candidate sortante 

Mme DEBORDE Ghislaine  Nouvelle candidate 

Mme GARRIC Manon  Nouvelle candidate 

Mr GARRIC Philippe  Candidat sortant 

Mme GRAVIOU Nicole  Nouvelle Candidate 

Mr HARIVEL Mickaël  Nouveau Candidat 

Mr. LANGLOIS Gilles   Nouveau Candidat 

Mr LASSELIN Régis  Nouveau Candidat 

Mr MILHAU Jean  Nouveau Candidat 

Mr MURILLO Jean-Marc  Nouveau Candidat 

Mr PALOC Jean-Paul  Nouveau Candidat 

Mme TABOUCHE Nadia  Nouvelle Candidat 

Mme TURPIN Danick  Nouvelle Candidate 

 

Liste uninominale : 

Mr CAYLA Christian  Médecin sortant 
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DISCOURS DU NOUVEAU PRESIDENT DU COMITE 
DEPARTEMENTAL DE PETANQUE  

ET JEU PROVENCAL 
Mr Alain JUILLA 

 
 
 
Mesdames et Messieurs les Présidents et représentants de Clubs, par ce Congrès 
Départemental Electif du TARN, vous nous avez élus, et porter à la Présidence de notre 
Comité. Nous vous en sommes honorés.  
 
Certes nous n’étions qu’une seule liste. Sincèrement, nous aurions souhaité que la liste qui se 
montait en face de nous, puisse arriver à finaliser, afin que vous puissiez faire un choix. Un 
choix sur un programme, un choix sur des femmes et des hommes, un choix sur la confiance, 
choix démocratique.  
 
En conséquence, nous avons la lourde responsabilité de mettre en œuvre les éléments 
constructifs de l’avenir de notre Comité, sans pour autant remettre en cause le travail effectué 
par les anciens membres du Comité du TARN. 
 
Avec mon équipe soudée et motivée, soigneusement choisie, nous allons faire notre maximum 
pour améliorer et moderniser notre Comité. Plus encore, de proposer des bases de refondation 
permettant aux jeunes et moins jeunes de se reconnaître dans ce sport, cette activité que nous 
défendons depuis tant d’années. La société évolue, ainsi que les attentes. A nous d’être 
volontaire, et innovant pour harmoniser ces deux éléments essentiels. Nos prédécesseurs 
nous ont transmis le flambeau, et il sera de notre devoir de le transmettre à nos futurs 
successeurs, encore plus lumineux. 
 
Une équipe ne se construit pas à la hâte. Chaque futur membre doit pouvoir se retrouver dans 
une place où ils excellent. Les membres d’un Comité doivent être comme dans un puzzle. 
Nous devons nous réunir de manière cohérente, sans éroder les angles, et sans taper du 
poing sur la pièce qui est mal positionnée. Chaque pièce à son rôle. Il suffit que l’ensemble 
des membres soient considérés, si l’on veut que le tableau soit harmonieux. Tout est dans 
l’équilibre, et l’organisation. Comme dans un puzzle, prenons les membres d’un Comité avec 
beaucoup d’égard, afin de les disposer dans une fonction adaptée. 
 
Un parcours de dirigeant se construit grâce à toutes les rencontres qui ornent, et enrichirent 
son parcours de bénévoles. Pour ma part de la HAUTE-GARONNE, au TARN, de MIDI-
PYRENEES à L’OCCITANIE, d’arbitre Départemental à arbitre Régional, d’Initiateur à BF2 
Formateur, de simple bénévole à créateur du Challenge EDUCNAUTE (Concept connu, 
reconnu, avec une convention signée avec la fédération), toutes ces fonctions m’ont permis 
de rencontrer des personnes qui m’ont fait confiance, et de me donner la possibilité de mettre 
en pratique des idées et des valeurs qui ont ponctué mon engagement. C’est riche de ses 
expériences, que je vais, grâce avec le concours de l’équipe que vous venez d’élire, mettre en 
œuvre les engagements innovateurs que nous avons largement étudiés, depuis le mois de 
janvier en plusieurs réunion de travail. 
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Nous souhaitons que le Comité du TARN donne une image forte et crédible, et nous nous y 
attacherons. La transparence, le dialogue, la rigueur, l’exemplarité, et le respect guideront 
notre action. Nous avons besoin de toutes les compétences, et les bonnes volontés.  
 
 
 
 
Nous ne resterons pas inactifs ou sourds à vos appels, et vos doléances. Nous étudierons et 
travaillerons sans relâche afin qu’une réponse satisfaisante, équilibrée et accessible vous soit 
donnée.  
 
Pour finir, permettez-moi d’avoir une pensée à vos conjointes et conjoints. Pour qu’une 
dirigeante ou un dirigeant, puisse aller au bout de son engagement, il faut que son entourage 
familial accepte de partager notre passion qui nous anime, avec laquelle personne ne peut 
rivaliser tellement elle est consommatrice de temps. J’ai en ce moment une pensée 
affectueuse et respectueuse à mon épouse Tatiana, mais également à vos conjointes et 
conjoints, ainsi qu’à vos familles, car je sais les sacrifices qu’elles consentent afin que nous 
honorions nos engagements. Nos familles sont précieuses, et il ne faut jamais perdre de vue 
l’essentiel, et savoir raison garder même et surtout lorsque la passion peut nous faire perdre 
la juste proportion des choses. 
 
« La route sera longue, à nous de la rendre belle, et avoir le courage de ses rêves c’est trouver 
les moyens réalistes de les concrétiser » 
 
Bougeons ensemble pour gagner, et unissons-nous pour réussir.  
 
Je vous souhaite une bonne fin de soirée, et merci de m’avoir écouté jusqu’au bout.  
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COMITE DE PETANQUE ET DE JEU PROVENÇAL 
 

 

DU TARN 
 

                                      BILAN   

   

Excercice du 1er novembre 2023 au 31 octobre 2024  

A C T I F 

  N N-1 

VALEURS MOBILIERES DE PLACEMENT 96 181 86 181 

Titres S.A.O.S. 381 381 

Emprunt CRCA 1,20% 15 000 15 000 

Emprunt CRCA 1,65% 8 000 8 000 

Emprunt CRCA 2,50% 30 000 30 000 

Emprunt CRCA 2,70% 17 800 17 800 

Emprunt CRCA 3,30% 10 000   

Emprunt CRCA 3,70% 15 000 15 000 

      

DISPONIBILITES 101 925 92 717 

Chèques et Divers à encaisser 571 174 

Crédit Agricole C/C 2 096 3 440 

Crédit Agricole CSL 19 000 12 000 

Caisse d'Epargne C/C 1 585 1 452 

Caisse d'Epargne CSL 77 123 75 000 

Société Générale-Banque Courtois C/C 1 436 489 

Société Générale-Banque Courtois CSL 104 102 

Caisse 11 60 

CHARGES CONSTATEES D'AVANCE 755 427 

Charges à répartir sur plusieurs exercices     

Charges constatées d'avance 755 427 

      

      

     

TOTAL 198 862 179 325 

     

P A S S I F 

  N N-1 

CAPITAUX PROPRES 196 655 178 352 

      

Réserves de trésorerie 178 352 159 392 

Résultat de l'exercice 18 303 18 960 

      

DETTES 2 207 973 

Charges à payer 1 272 973 

Chèques non présentés 109   

Produits constatés d'avance 826   

TOTAL 198 862 179 325 
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COMITÉ DE PETANQUE ET JEU PROVENÇAL 

 

 
 

 

DU TARN 
 

 

   

        COMPTE DE RÉSULTAT  

Exercice du 1er novembre 2023 au 31 octobre 2024 

RECETTES 

  N N-1 
SUBVENTIONS ET AIDES 9 189 9 185 

Subvention" ANS" 1 500 1 500 

Subvention" Département" 7 389 7 200 

Partenariat Crédit Agricole 300   

Aide Pôle Emploi   485 

      

      

AFFILIATIONS 1 990 1 850 

Secteur ALBI CARMAUX 690 670 

Secteur GAILLAC GRAULHET 540 540 

Secteur CASTRES MAZAMET 760 640 

      

LICENCES 140 938 125 435 

Secteur ALBI CARMAUX 43 874 40 320 

Secteur GAILLAC GRAULHET 40 260 37 015 

Secteur CASTRES MAZAMET 56 804 48 100 

      

AUTRES PRODUITS 29 209 27 666 

Inscriptions aux qualificatifs 13 859 12 696 

Inscriptions Coupes de France(P, JP) 920 900 

Inscriptions Coupes du Tarn 1 180 1 110 

Inscriptions divers CDC 4 150 3 870 

Recettes publicitaires 300 640 

Mutations 7 000 6 910 

Amendes, Duplicatas 1 800 1 540 

PRODUITS FINANCIERS 4 649 2 695 

Revenus  valeurs mobilières 2 159 1 902 

Intérêts des comptes financiers 2 490 793 

      

PRODUITS EXCEPTIONNELS 271 4 

Divers 271 4 

      

TOTAL des PRODUITS 186 246 166 835 

      

RESULTAT     

      

      

TOTAL 186 246 166 835 
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COMITÉ DE PÉTANQUE ET JEU PROVENÇAL DU TARN 
 

COMPTE DE RÉSULTAT 
Exercice 1er Novembre 2023 au 31 Octobre 2024 

DÉPENSES 

  N N-1 

ACHATS DE FOURNITURES 9 285 11464 

EDF Boulodrome 819 363 

Calendrier officiel 2 035 1400 

Fournitures de bureau 2 042 1967 

Fournitures fédérales 33 759 

Coupes, médailles, trophées 404 2789 

Habillement joueurs & arbitres 2 459 2921 

Habillement jeunes et consorts 957   

Achat de matériel et maintenance 536 1265 

   

CHARGES EXTERIEURES 1 472 2 411 

Location immobilière 725 576 

Cotisations Assurances 747 1123 

Divers   0 

   

COMPETITIONS EXTERNES 32 968 29 584 

Championnat de France Promotion  1 112 1 390 

Championnat de France X2 Féminin & TàT Masculin 1 483 1 877 

Championnat de France X3 féminin  1 647 880 

Championnat de France X3 masculin 1 647 905 

Championnat de France X2  masculin & TàT Féminin 2 164 3 152 

Championnat de France vétérans 949 2 405 

Championnat de France X2 mixte  907 742 

Championnat de France X3 mixte 864 4 069 

Championnat de France "Jeunes" 3 590 1 967 

Championnat de France  Jeu Provençal X3 1 820 661 

Championnat de France  Jeu Provençal X2 1 011 1 463 

Championnats Clubs Nationaux, Régionaux 3 109 1 000 

Championnats régionaux  MARVEJOLS 7 564 -534 

Championnats Régionaux ARMISSAN 2 523 5 010 

Championnats Régionaux Jeu Provençal X3 & X2 1 995 1 506 

Championnat Régional X3,X2  et Tir de Précision Jeunes 280 2 431 

Championnat Régional Promotion 303 660 

   

COMPETITIONS DEPARTEMENTALES 10 558 7 871 

Coupes (France, Tarn) 1 419 200 

Compétitions , Détection, Sélection Jeunes 7 691 6 065 

Championnats  départementaux 324 578 

Compétitions diverses   28 

Championnats du Tarn des Clubs 1 124 1 000 
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         N      N-1 

   

CHARGES DE FONCTIONNEMENT 19 527 25 132 

Divers 131 712 

Congrès Fédéral et Régional 2 538 1592 

Congrès départemental 1 404 2 375 

Frais des délégués et arbitres 8 245 12 769 

Gestion du Comité 3 895 5 024 

Frais de secrétariat & Honoraires 880 1 009 

Frais postaux et téléphoniques 1 329 932 

Services bancaires  494 533 

Cotisations ,affiliations, dons 587 800 

Formation éducateurs, initiateurs 24 98 

      

CHARGES SOCIALES 17 353 7 735 

Salaires 11 473 5 434 

Cotisations URSSAF  4 130 1 308 

Cotisations Mutuelle 308 127 

Cotisations Retraite 913 279 

Cotisations Complémentaire Santé 292 276 

Formation Professionnelle 105 179 

Médecine du Travail 132 132 

REDEVANCES 74 713 63 230 

Subventions reçues et reversées 389 200 

Redevances fédérales 51 689 49 027 

Redevances  Comité Régional Occitanie 22 635 14 003 

CHARGES FINANCIERES     

      

CHARGES EXCEPTIONNELLES 2 067 448 

Charges exceptionnelles /opérations de gestion   448 

Charges exceptionnelles sur exercice précédent 2 067   

TOTAL des DEPENSES 167 943 147 875 

     

RESULTAT 18 303 18 960 

Bénéfice de l'exercice 18 303 18 960 

TOTAL 186 246 166 835 
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BUDGET PRÉVISIONNEL 2025 

CHARGES 
  N REAL -2024 

1. LICENCES 76 000 74 324 

Fédération Française 53 000 51 689 

Comité Régional Occitanie 23 000 22 635 

2. COMPETITIONS 64 800 55 590 

Championnats de France 19 000 17 194 

Championnats régionaux 14 000 12 665 

Championnats Clubs nationaux, régionaux 3 000 3 109 

Championnats Départementaux, Coupes 3 000 2 866 

Compétition, Détection, Sélection Jeunes 8 000 7 691 

Frais délégués et arbitres 11 000 8 245 

Récompenses 2 800 404 

Habillement joueurs et autres 4 000 3 416 

3. FONCTIONNEMENT 46 690 35 962 

Calendrier 2 100 2 035 

Congrès National et  Régional 3 500 2 539 

Congrès Départemental 2 500 1 404 

Gestion comité 4 500 3 895 

Secrétariat, Assurances, loyer, cotisations 3 000 2 939 

Fournitures administratives et Fédérales 2 500 2 075 

Habillement comité 3 000   

Matériel, Maintenance, Boulodrome 4 000 1 355 

Frais postaux, téléphoniques, bancaires 2 000 1 824 

Salaires et charges 18 000 17 353 

Formation 1 000 24 

Divers 590 2 587 

TOTAL 187 490 167 944 

PRODUITS 

 N REAL-2024 

1. AFFILIATIONS 1 990 1 990 

Secteur 1 Albi-Carmaux 690 690 

Secteur 2 Gaillac-Graulhet 540 540 

Secteur 3 Castres - Mazamet 760 760 

2. LICENCES 141 500 140 938 

Secteur 1 Albi-Carmaux 44 000 43 874 

Secteur 2 Gaillac-Graulhet 40 500 40 260 

Secteur 3 Castres - Mazamet 57 000 56 804 

3. FONCTIONNEMENT 44 000 43 319 

Partenariats 500 600 

Mutations 7 000 7 000 

Amendes, duplicatas 1 500 1 800 

Subventions 10 000 8 889 

Engagements aux championnats départementaux 20 000 20 108 

Produits financiers 5 000 4 649 

Divers   273 

TOTAL 187 490 186 247 
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